
 

 
Sitzungsort: 

Helenenstift Hage, Heimathafe, Hauptstraße 23, 26524 Hage 

Sitzungsdatum: Sitzungsbeginn: Sitzungsende: 

30.06.2020 16:00 Uhr 16:40 Uhr 

 
Mitglieder / Anwesende Fraktion / Gruppe Funktion 

Anmerkung 
 

Vorsitz   

Sikken, Wolfgang CDU   

Mitglieder   

Frerichs, Theo CDU   

Harm-Rehrmann, Angela SPD   

Kleen, Barbara SPD   

Kleinert, Ingeborg SPD   

Looden, Jan-Adolf AfD   

Meyerholz, Hans-Gerd BWM   

Sell, Erwin SPD   

Strömer, Wilhelm FW   

Ubben, Hilde AKSBG   

Grundmandat   

Albers, Angelika GRÜNE   

Warmulla, Reinhard DIE LINKE.   

Verwaltung   

Puchert, Dr. Frank  Erster Kreisrat 

de Vries, Heinrich  Geschäftsführer 

Freese, Joachim  Projektleiter 

Hippen, Thomas  Geschäftsführer 

Kleen, Holger   

Koriath, Thorsten  Prokurist 
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Geiken, Gabriele  Protokollführerin 

 
 

Tagesordnung 

 

Öffentlicher Teil: 
 

 1.  Eröffnung der Sitzung 

 2.  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit 

 3.  Feststellung der Tagesordnung 

 4.  Einwohnerfragestunde 

 5.  Pflegeeinrichtungen Vermögensverwaltung Landkreis Aurich, hier Hele-
nenstift Hage Neu-, Um-, Ergänzungsbau (vorbereitende Maßnahmen) 
Vorlage: IX/2020/119 

 6.  Ubbo-Emmius-Klinik - Vermögensverwaltung; Jahresabschluss 2019 
Vorlage: IX/2020/117 

 7.  Bericht der Geschäftsführungen 

 8.  Verschiedenes, Wünsche, Anregungen 

 9.  Einwohnerfragestunde 

 10.  Schließung der Sitzung 

 

Öffentlicher Teil: 
 
TOP 1 Eröffnung der Sitzung 
 
Der Vorsitzende eröffnete um 16:00 Uhr die Sitzung und begrüßte alle Mitglieder. 
 
_____________________________________________________________________ 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähig-

keit 
 
Der Vorsitzende stellte fest, dass ordnungsgemäß geladen wurde und die Beschlussfä-
higkeit gegeben sei.  
 
_____________________________________________________________________ 
 
TOP 3 Feststellung der Tagesordnung 
 
Herr Meyerholz fragt nach dem Protokoll zur Sitzung vom 03.03.2020. Herr Koriath 
sagt zu, dass das fehlende Protokoll vom 03.03.2020 dem Sitzungsprotokoll vom 
30.06.2020 beigefügt wird. 
Der Vorsitzende stellate die Tagesordnung ansonsten als unverändert fest. 
 
_____________________________________________________________________ 
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TOP 4 Einwohnerfragestunde 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt meldete sich Herr Axel Schönian zu Wort.  Er möchte 
Antwort auf die Fragen haben, wie die Notfallversorgung zu Zeiten der Zentralklinik in 
Georgsheil geplant ist, welches Personal die Notfallversorgung übernehmen soll und 
wer dies (insbesondere das Personal) finanzieren wird. Zudem sollte zuvor geklärt 
werden (um auf einen gemeinsamen Ausgangspunkt zu kommen) wie die Notfallver-
sorgung jetzt funktioniert. Herr Hagemeister fragt nach den Konzepten für die Zentral-
klinik, die von der Trägergesellschaft im Frühjahr 2019 für 2020 angekündigt worden 
waren und nach der Umsetzung der für 2020 angekündigten Maßnahmen. Da die Be-
antwortung dieser Fragen komplex ist, wird die Beantwortung für die Sonderkreistags-
sitzung zugesagt.  
 
_____________________________________________________________________ 
 
TOP 5 Pflegeeinrichtungen Vermögensverwaltung Landkreis Aurich, hier 

Helenenstift Hage Neu-, Um-, Ergänzungsbau (vorbereitende Maß-
nahmen) 
Vorlage: IX/2020/119 

 
Frau Albers stellt einen ergänzenden Antrag:  
Die Kosten und die Wirtschaftlichkeit der Maßnahmen sollen dem Krankenhaus- und 
Heimausschuss explizit dargelegt werden. 
 
Es folgte die Abstimmung zur Beschlussfassung. 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig beschlossen. 
 
_____________________________________________________________________ 
 
TOP 6 Ubbo-Emmius-Klinik - Vermögensverwaltung; Jahresabschluss 2019 

Vorlage: IX/2020/117 
 
Herr Koriath trug den Jahresabschluss 2019 vor.  
 
Es folgte eine Wortmeldung von Herrn Meyerholz: Es bestehen Abweichungen vom 
Wirtschaftsplan 2019 zum Jahresabschluss 2019, über die der Fachausschuss nicht 
informiert wurde. Er bittet den Prüfungsbericht um die Darlehen und Mieten zu ergän-
zen. Es wurde zugesagt, dies der Wirtschaftsprüfungsgesellschaft mitzuteilen. 
 
Es folgte die Abstimmung zur Beschlussfassung. 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig beschlossen mit einer Enthaltung.  
 
_____________________________________________________________________ 
 
TOP 7 Bericht der Geschäftsführungen 
 
Herr de Vries berichtet, wie sich die Corona-Situation im Bereich der Heime aus Sicht 
der Bewohner und Mitarbeiter bisher dargestellt hat. Für die Bewohner habe die Ein-
samkeit durch das Besuchsverbot eine sehr große Belastung dargestellt, während es 
für die Mitarbeiter durch  die Teilung der Abteilungen und die Bereitstellung der Qua-
rantänestation zu außergewöhnlich hoher Arbeitsbelastung gekommen sei. Auch hat-
ten die Mitarbeiter weniger Sozialkontakte, um die Gefahr der Ansteckung so gering 
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wie möglich zu halten. Herr de Vries hob besonders die gute Zusammenarbeit mit dem 
Landkreis und die Leistung seiner Mitarbeiter während der Krise hervor.  
 
_____________________________________________________________________ 
 
TOP 8 Verschiedenes, Wünsche, Anregungen 
 
Herr Meyerholz verweist auf einen Artikel im Ostfriesischen Kurier vom 20.06.2020, in 
dem darüber berichtet wurde, dass die Paddel- und Pedalstation vom Pflege- und Be-
treuungszentrum übernommen wurde. Er bemängelt, dass der Fachausschuss nicht 
vorab informiert wurde.  Frau Albers und Herr Looden  schließen sich dieser Kritik  an. 
Herr de Vries erklärt dazu, dass durch einen kurzfristigen Pächterwechsel der Paddel- 
und Pedalstation eine schnelle Entscheidung notwendig war und dass die Entschei-
dung der Pacht im Sinne der Bewohner der Heime absolut richtig war.  
Herr Dr. Puchert ergänzt, dass bei einer Anpachtung dieser Größenordnung der Fach-
ausschuss nicht gefragt werden müsse, sondern dass dieser durch seine Kompetenz als 
Geschäftsführer abgedeckt sei.  
Frau Albers führt an, dass eine Information des Fachausschusses nach der Anpachtung  
wünschenswert gewesen wäre. 
 
_____________________________________________________________________ 
 
TOP 9 Einwohnerfragestunde 
 
Zu diesem Tagesordnungspunkt lagen keine Wortmeldungen vor. 
 
_____________________________________________________________________ 
 
TOP 10 Schließung der Sitzung 
 
Der Vorsitzende schloss die Sitzung um 16:40 Uhr mit einem Dank alle TeilnehmerIn-
nen.  
 
 
 
 

gez. Sikken  gez. Geiken 

Vorsitzender  Protokollführer 
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